
昨日中午 12 时，记者来到

这条江边河时，看到河水已变

得 较 为 清 澈 ， 河 面 上 干 干 净

净，与上次看到的水面漂浮着

大量腐烂的菜叶、塑料袋、泡

沫塑料等生活垃圾及油污的模

样，已全然不同。以往站在河

边就会闻到的浓烈恶臭也已消

失。在现场，几位老年村民正

搬来小椅子，坐在河边晒着太

阳聊着天。

“这两年来，已经很少见到

有人坐河边聊天晒太阳。”陈大

妈是生活在河边上的村民。她

告诉记者，前几年这段河的水质

还是挺好的，甚至还有村民在河

里洗菜洗衣服。这两年河里的

生活垃圾突然增多了，虽然村里

会组织人去打捞，但垃圾处理速

度不及增加的速度，每天依旧有

大量垃圾增加，越积越多。只有

等河道闸口打开时，垃圾被水冲

走，才稍微好一点，可很快又是

垃圾遍河。

“以前都是你扔我也扔，最

后河里的垃圾越来越多，陷入了

恶性循环。”陈大妈说，这些年原

先清澈河水变成了垃圾河，给了

村民一个深刻的教训，希望这次

河道整治后，大家能更加珍惜对

生活环境的保护。

据 悉 ， 此 次 该 河 道 的 整

治，两个相邻的村居及街道都

下 了 决 心 。 在 马 年 春 节 前 几

天，锦湖街道前岸村和后岸村

的村居已对该河道泄闸口及河

面进行大规模的垃圾清理，并

打算在近期持续清洁并加强后

续管理工作。

“这次我换届上任的第一件

事，就是加快对前岸村河道治

理。”刚上任的前岸村村委员会

主任陈瑞雷说，今后他们会继续

打捞河道里的日常垃圾，并加强

附近菜市场的垃圾处理管理，坚

持垃圾不入河。同时，他们会对

村民进行卫生知识普及，提高村

民的环保意识。

“河水目前已暂时干净了，

我们还会努力将这份干净保持

下去。”后岸村村委员会主任王

仕友说，虽然江边河是前岸村管

辖，但这条河是两个村共同的，

也直接影响到后岸村村民的生

活环境，因此保持河道清洁也是

他们共同的责任。他说，他们同

样会参与河道的清洁，并发动村

民保护环境。

“河道的治理还是需要制

定一个长效的管理机制，否则

很快会死灰复燃。”据锦湖街道

副主任夏荣听介绍，针对该河

道的日常管理，他们一方面已

要求村里加大垃圾清理力度，

并改变原来开闸口直接冲走垃

圾的方式，将垃圾集中处理。

另外一方面已督促两村居制定

日常管理的规章制度，将具体

措施落到实处，培养村民逐渐

养成良好习惯，共同维护河道

清洁。同时，街道也已制定一

套考核制度，设置了河道如何

清洁，垃圾如何处理等标准，

以此规范督促村居确保河道整

洁。

《江边河成“天然垃圾场”》后续

江边河新年穿新衣
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编号 10624：规划中的

瑞祥大道 4 期塘下路口到凤

士桥段，可否增加一个公交专

用道来为公共交通服务？很

多大城市都有公交专用道，为

了城市道路的畅通希望交通

部门能对此进行考虑。

市重点办回复：瑞祥大

道四期已经省发改委立项批

复（ 浙 发 改 函 [2013]245

号）。该项目按双向六车道

一级公路标准设计，省里批

准路基最大宽度为 48 米，同

时双向六车道标准跟塘下控

制性规划符合。因此，目前

无法再在单向三车道上增加

公交专用车道。

编号 10630：以前下达

过危房通知书，现已丢失该

如何补办，需要哪些手续？

补办后能否原拆原建，如果

可以拆后重建要办理哪些手

续，带哪些证件？

市 住 建 局 回 复 ： 危房

可以去安阳路 95 号市房屋

交易产权登记管理中心三

楼 办 证 大 厅 申 请 危 房 鉴

定 ， 请 产 权 人 携 带 身 份

证、房产证前去申请。如

鉴定是 D 级危房，再凭鉴

定书，去所在地住建所领

取危房拆建申请表，办理

危房原拆原建。

编号 10635：请问陶山

新 南 小 区 是 什 么 性 质 的 小

区 ，房 产 证 土 地 证 能 办 理

么？如果是外村的村民购买

该小区房子，能过户么？

陶山镇回复：新南小区

土地属国有划拨土地，但因

当初建设时超规定面积建

筑，因此暂时不能办理法定

房产手续。

编号 10613：婴幼儿如

何参加城乡居民医保？婴幼

儿无身份证，但是已经登记

户口，办理市民卡除了携带

户口本，一定要婴幼儿本人

去照相还是可以手机或者数

码相机自拍照片？市民卡必

须到东山的市民卡管理中心

办理还是可以在各大银行网

点办理？

市人力社保局回复：婴

幼儿参加城乡居民医保，携

带户口本以户为单位在户籍

所在地村（居）参保。婴幼儿

本人照相可以用手机或者数

码相机自拍照片（正身一寸

照相）到市民卡管理中心办

理市民卡。

婴幼儿参加城乡居民医保
如何办市民卡

陶山新南小区
可否办证及过户

危房可否原拆原建

塘下路口到凤士桥段
可否增加公交专用车道

瑞网议事厅瑞网议事厅网络问政网络问政

市民若有咨询、建议或投

诉，可登录瑞安新闻网，进入

瑞网议事厅。也可扫一扫二维

码，登陆掌上议事厅。
无线瑞安 瑞安发布

■记者 项武龙 实习生 陈逸

前段时期，有网友向“瑞网议事厅”反映，潘岱后岸村和前岸村交界的河道成为“天然垃圾
场”，河水发黑发臭，到处都漂浮着垃圾，两岸村民苦不堪言 （详见本报 2014 年 1 月 17 日 13 版 《江
边河成“天然垃圾场”》）。这条黑臭河如今是变清了，还是依旧垃圾满河呢？春节过后，记者再次
来到当地进行采访。
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（记者 项武龙 整理）
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